

DIRECTOR  
Lic. Manuel Coto F.  
Subdirector  
Joaquín Vargas Coto

# LA NOTICIA REPUBLICANA

DIRECCION  
ADMINISTRACION:  
Apartado No. 783

ORGANO OFICIAL DEL PARTIDO REPUBLICANO

AÑO 1 Número suelto ₡ 0-10 San José, Costa Rica Lunes, 9 de julio de 1923 Suscripción mensual ₡ 2.00 No. 257

## EL ECHANDISMO, ENEMIGO DE LA DEMOCRACIA Y DE LA REPUBLICA

De acuerdo con las declaraciones públicas hechas en ocasiones diversas por el Lic. don Alberto Echandi, candidato a la Presidencia de la República por el Partido Echandista, estamos en condiciones de poder afirmar que las ideas políticas de dicho candidato, y, como es natural, las de su partido, son una amenaza comprobada para la República y sus instituciones.

Cuando al calor de las ideas renovadoras de la Revolución Francesa,—aquella jornada de redención cuyos destellos aun alumbran la conciencia humana— y siguiendo el ejemplo que Washington y Bolívar nos daban desde el norte y el sur, nacieron estas repúblicas del Centro de América, indudablemente fue la tendencia de sus fundadores, abuelos cuyos manes sagrados han de ser nuestro amparo, asentar aquí una democracia. Esa democracia ha venido evolucionando, desde su fundación, en un sentido progresivo: la libertad ha ido, poco a poco, afianzándose; la alternabilidad en el poder, principio fundamental republicano, se ha consagrado ya como práctica indestructible; la participación del ciudadano en los negocios públicos, en todos los asuntos de interés general, va haciéndose cada día más directa y necesaria; la autonomía municipal, sabio principio de descentralización, es cada día más efectiva; el derecho de ser elector y ser elegible ha ido rompiendo restricciones para ponerse al alcance de todo ciudadano consciente; en fin, la democracia, esto es, el gobierno del pueblo y para el pueblo ha llegado a ser el norte y la más bella aspiración política de los costarricenses de quienes se puede decir que, a estas horas, ya han organizado la República.

Es natural que dentro de una nación puesta ya en tal pie existan diferencias de interpretación doctrinaria: que los ciudadanos, puestos en el mismo camino de republicanismo, se dividan en dos o más tendencias, siendo partidarios ya de unos ya de otros métodos para la mejor marcha y orientación de los negocios públicos.

Lo que si no se concibe es que haya quienes se opongan a la tendencia de progreso y levanten bandera proclamando la reacción, esto es, la guerra al régimen democrático, lo que, en resumidas cuentas, significa la guerra a la República.

En Inglaterra, sabia y organizada democracia, luchan liberales y conservadores: sus diferencias consisten en la manera de interpretar la constitución y las leyes del país, y en los métodos que han de seguirse para resolver los problemas nacionales. Pero a todos une el mismo ideal de progreso y de marcha hacia adelante: todos son sostenes de la nación, sostenes de la libertad del pueblo y defensores de las instituciones públicas.

En Costa Rica, no pasa lo mismo en los actuales momentos.

La diferencia es sustancial entre el Partido Republicano y el Partido Echandista: el primero es sostenedor y de-

fensor de la República como sistema de gobierno, significando, dentro de ella la noble aspiración de liberalismo en su más alto sentido político. El echandismo, por el contrario, es enemigo declarado del régimen republicano, significando la

### EN LA TRINCHERA

Después de largos días de cama, hasta la cual llegó la gentileza de muchos amigos a quienes hago pública manifestación de mi gratitud, vuelvo a la tarea que me impusieron mi fe y mis entusiasmos de hombre libre.

En esta trinchera me armó soldado la íntima convicción de que luchar por el triunfo del Partido Republicano es luchar por el prestigio de la Nación y por su mayor bien y gloria. El conjunto de ideales que forman la aspiración de este viejo y noble partido encarna para mí, como para el más grande y compacto grupo de los ciudadanos del país, la más alta aspiración política desplegada ante la conciencia nacional: ideales de renovación social, de trabajo de todos en el bien común, de esfuerzo de todos para el progreso general, de mayor pureza administrativa, de más alta interpretación del sentido de las libertades humanas: todo un conjunto de armoniosa belleza, todo un idearium fecundo, todo un deseo de mejor gobierno para la República.

Alientos para luchar por una causa semejante no pueden faltar jamás, y menos, cuando la convicción es íntima, brotada con entusiasmo del corazón, siempre idealista y generoso, y sin el más leve empuje de personal interés.

Venimos, pues, con vivo entusiasmo a abrazar de nuevo la adarga para la justa caballerosa que hemos de prestigiar con nuestra gentileza enamorada siempre de lo más alto, convencidos, como estamos, de que buena causa arma buenos defensores. Volvemos con generosa voluntad a estos campos sin abrigar más deseo que el de que nuestros esfuerzos alcancen la aprobación pública y sean enredados en provecho de la idea que defendemos y en bien de la sociedad por la que, en nuestra condición de periodistas, estamos obligados a luchar.

Sobre el pabellón azul, símbolo de nuestra aspiración, la plácida y patricia figura del Lic. Jiménez,—honra pura de la democracia costarricense,— destaca su perfil sereno: en él ha puesto su fe un partido político y por su nueva exaltación al poder ha de luchar, decididamente, con noble empuje.

A la causa popular y democrática del Partido Republicano y a los prestigios de su ilustre abanderado nos acogemos y pedimos fuerzas para nuestra pobre flaqueza que vibra con el entusiasmo de esta lucha decisiva para los destinos del país.

JOAQUIN VARGAS COTO

### Gloriosa jornada del Jimenismo en Grecia

El domingo 10, del corriente, a las 12 m., como estaba anunciado, se inauguró el Club Republicano en esta ciudad. Club templo de igualdad, de fraternidad y de verdadero republicanismo.

Allí donde oficiaron los apóstoles de la democracia patria, en ese lugar donde vio el pueblo con satisfacción el engrandecimiento del Partido Republicano, un viva al Licenciado Jiménez hizo palpitar los corazones, hizo también que se unificaran las voluntades, y como la de un solo hombre, recordaron las glorias de nuestro abanderado, insignia que ha sido más que suficiente para que los republicanos que no estaban en la causa, se cubrieran bajo la sombra del pabellón azul, según de nuestra bandera patria.

Sentimiento genuino que surge al calor de recuerdos que ennoblecen y santifican. La concurrencia fué numerosa, porque fue el día en que se abrieron las puertas del templo republicano, porque fué el día en que por vez segunda se vio en los pechos la

reunión de todas las fuerzas reaccionarias cuya finalidad es desquiciar las bases de la democracia, y crear, dentro del estado, un nuevo estado, con tendencias al feudalismo, ahora llamado argollismo, y que más propiamente debe llamarse oligarquía.

La oligarquía consiste en la retención del poder en manos de unas cuantas familias, en un círculo de nombres de la misma camada con prescindencia absoluta de todos los demás ciudadanos a quienes no se deja tomar parte activa en el gobierno, pero a quienes si se les exige la contribución de su dinero para sostener las canongías y las prebendas que son repartidas entre los del grupo reinante. La República perece cuando el poder y el mando caen en manos de un grupo de hombres que entre ellos mismos, sin consultar la voluntad del pueblo, se transmiten el poder y resuelven según su entender y según sus intereses, todos los negocios públicos. La nación puede seguirse llamando en el papel y en los periódicos "república" pero efectivamente tal nombre no es más que un sarcasmo y una mampara ridícula para cubrir la organización más antidemocrática posible en los tiempos actuales.

¡Tenemos derecho para afirmar que el echandismo es antidemocrático, antirepublicano y oligárquico.

Las mismas declaraciones de don Alberto Echandi, candidato del Partido Echandista, hechas el 14 de junio del año pasado, nos confirman plenamente estas declaraciones. El señor Echandi sostiene que la elección de Presidente y Diputados, es decir la elección de gobierno NO DEBE HACERLA EL PUEBLO SINO UN COLEGIO ELECTORAL. Esto es, se calificará a los ciudadanos y solamente a aquellos que el GOBIERNO QUIERA PODRAN ELEGIR, PODRAN VOTAR.

"YO NO QUIERO, DECLARO ENTONCES EL SR. ECHANDI, SER ELECTO POR EL PUEBLO: LAS ELECCIONES POPULARES SON UNA IRREGULARIDAD MANIFIESTA Y CONTRIBUYEN A LA DESMORALIZACION DE LOS CIUDADANOS: LAS ELECCIONES SE HANCEN CON DINERO, CON PROMESAS, CON MENTIRAS..."

Es decir, el señor Echandi está contra el voto popular y cree que el pueblo de Costa Rica no vota sino a base de guapo.

Esta afirmación es injuriosa para todos los ciudadanos costarricenses; extraña si que haya costarricenses que sigan a un hombre que tan inicuaente los trata.

Pero lo que más llama la atención en las declaraciones de señor Echandi es el espíritu antidemocrático y antirepublicano que las inspira, y la manifiesta tendencia por establecer un colegio electoral, lo que quiere decir muerte para la república y erección del régimen oligárquico.

El echandismo, pues, es un peligro para la vida republicana y democrática del país.

TIMON

### En San Juan, Tibas

En el vecino e importante cantón de Juan de Tibas celebró ayer dos reuniones bien concurridas el Partido Republicano. Muy pronto verá el echandismo que aquel pueblo, de trabajadores honrados, rinde culto a los ideales del republicanismo y al sentimiento de gratitud; y que, por estas razones, acoge entusiasmado la candidatura del Licenciado Jiménez, que durante su Administración demostró el más vivo interés por aquel pueblo, dotándolo de la mejor cañería y de otras mejoras que los sanjuaninos recuerdan complacidos.

Como es una falsedad injuriosa lo de que en Costa Rica se haga la política eleccionaria a base de dinero, guapo y mentiras, como dice don Alberto Echandi, están de sobra las prácticas que hace don Salvador Villar, inspirado en aquella grosera afirmación de su candidato chele. San Juan es republicano; así o demuestra ya y así lo confirmará el día de las elecciones.

### Liga Nacional de Foot-Ball Resultados de ayer

Ayer se efectuaron tres juegos en las canchas de la Sabana con los resultados siguientes:

Primeras Divisiones: La Unión, de Tres Ríos, contra Gimnástica Española. Ganó la Gimnástica por 2 goals contra uno.

Segundas: Alajuela contra Libertad, empatados; hizo un goal cada partido.

Plaza Viquez contra Herediano; triunfó Plaza Viquez por dos tantos a cero.

### Se deniega una pensión

—Se declaró sin lugar la resolución de las deducciones que reclamaba don Juan Benavides Solís, pensionado como músico de la Banda Militar.

### Protesta de un echandista muy justificada

Por este medio protesto enérgicamente del partido echandista, de cuyo seno me echaron tan solo por haber dicho que don Ricardo era, aunque así no lo creyera el echandismo, superior en todo a don Alberto.

Alajuela, 8 de julio de 1923

Jesús Palacios Ureña

Testigo, M. V. Cater.  
Testigo, Antonio Rodríguez.  
Testigo, Hugo Aymerich.

### Se crea un distrito escolar

Se creó el distrito escolar de La Pastora, jurisdicción de La Cruz de Turrialba, adscrito al Circuito Tercero de Cartago.

### En La Uruca

En casa de nuestro distinguido copartidario, don Florentino Castro, en La Uruca, se verificó ayer, a las 14 horas, la primera gran reunión jimenista de aquel importante distrito.

Nunca creímos que pudieran reunirse tantos y tan importantes elementos del Partido Republicano en aquel lugar, cuya condición de distrito está muy por bajo de la importancia que tiene como zona productora de café.

La gran concurrencia entusiasmada y resuelta a coadyuvar al triunfo del Partido Republicano, suscribió en los pliegos de adhesiones y procedió a la formación de la Directiva.

La publicación de este documento será algo digno de celebrarse como uno de los más lemos triunfos del Partido Republicano.

SECCION EDITORIAL

# EL GESTO de don Alberto Echandi

En nada de esto se trata de disminuir al Lic. Echandi como hombre civil. Vamos tras los hechos de su vida pública, en el afán de descubrir sus valores como hombre de estado. Muchos dicen que es indiferente que gobierne a esta República un Licenciado Jiménez o un Licenciado Echandi. Creemos que eso no es indiferente; cada hombre tiene su propia virtud: lo que es en el gobierno del Licenciado Jiménez tiene que ser otra cosa distinta de lo que podría serlo el Licenciado Echandi. Pero cómo averiguar lo que cada uno de estos hombres va a dar de sí en el puesto a que son solicitados por sus conciudadanos? El Licenciado Jiménez tiene una historia pública intensa, y difícilmente habría costarricense que dudara lo que el Licenciado Jiménez haría o dejaría de hacer en el gobierno. El Licenciado Echandi no ha sido propiamente un hombre político, en el sentido propio de esta expresión, cualquiera que haya sido la forma como ha venido participando en las luchas políticas del país. De él se puede hacer acaso el elogio del hombre civil y del hombre social. ¿Pero en dónde está el hombre de Estado? Un día el Licenciado Echandi es llamado por el Presidente Acosta para que se haga cargo de la Secretaría de Hacienda. Había caído al fin, y casi ruidosamente el Ingeniero don Nicolás Chavarría. El momento era crítico para la República, era crítico para el Presidente, era crítico para el Gobierno en sí mismo. Algunos pensaron que se necesitaba un gran Ministro de Hacienda, a la manera de un Mauro Fernández; algunos consideraban que eso de gran Ministro es apenas una hipótesis política gastada y que apenas era necesario un buen hombre de orden y de espíritu económico. Algunos pocos creyeron que convendría llamar a un hombre nuevo. Esta doctrina del hombre nuevo es curiosa, es una manera de improvisar hombres de Estado cuando no se hace uso de ella con prudencia. ¿Por qué se pensó en el Licenciado Echandi para sustituir al señor Chavarría? ¿Fue porque era el grande hombre del momento? ¿Fue porque era un hombre experimentado en negocios públicos o siquiera privados? ¿Fue porque era un hombre nuevo? Dicen que se le consideraba como un amigo del gobierno. El Licenciado Echandi aceptó la Secretaría que dejaba el señor Chavarría. Hasta aquí, las cosas iban bien y hasta perfectamente bien. Sin embargo, en esos álgidos momentos, el nuevo Secretario de Hacienda va o pasa cerca de la Secretaría del Congreso. Logran verlo algunos diputados entusiastas; saben los tales que es el nuevo Secretario de Hacienda; tienen una inspiración y lo arrastran hacia el recinto de la Cámara, y rompiendo con viejas costumbres o intentando establecer nuevas prácticas de gobierno, hacen que el nuevo funcionario exponga algunas de sus ideas sobre finanzas públicas. El público sabe lo que sucedió entonces. Pocas horas después el Licenciado Echandi abandonaba la Secretaría de Hacienda. Esto lo sabe la gente, pero poco habituados los costarricenses a hacer examen de las cosas de la

vida, no trataron de sondear qué motivos reales movían al señor Echandi para arrojar de sí la responsabilidad de atender a la Secretaría de Hacienda, y para abandonar en aquella hora de tormenta al más grande amigo suyo de entonces, señor Acosta. Pareció que aquello era indiferente y que había terminado con retirarse el señor Echandi.

Y pensando nosotros en este gesto del señor Echandi, creemos sorprender: o que él había aceptado aquella posición con verdadera repugnancia, y que en cualquier momento habría hecho lo que entonces hizo, y en esto no parece ser un buen patriota, porque quien acepta una posición la acepta para cumplir con su deber, y sólo puede apartarse de ella por circunstancia invencible como pudiera ser una actitud adversa de la opinión pública; o el señor Echandi no sabía lo que iba a hacer a hacienda y entonces aceptó un cargo a sabiendas de su falta de aptitud para desempeñarlo, lo cual es altamente censurable porque expresa cierta ausencia de responsabilidad, que siempre se castiga severamente como en el caso del capitán que se hiciera cargo de una nave sabiendo a medias su oficio y por culpa suya naufragara el barco; o aceptó por un acto de simple cortesía con el Presidente, lo que puede ser admirable en él pero no ejemplar.

Qué conversaciones tuvo el señor Echandi con el Presidente de la República previamente a la aceptación del alto cargo a que se le llamaba? ¿Qué plan de acción le indicó el señor Presidente o qué programa expuso, a su vez el señor Echandi? ¿Qué iba a hacer el señor Echandi a la Secretaría de Hacienda; qué quería el señor Presidente que hiciera? Estas y otras mil preguntas están fuera de nuestro alcance. Pero si podemos suponer que el señor Echandi aceptó sin saber lo que habría de hacer; que su programa activo lo iba a formular en vista de la situación que encontrara en hacienda. Lo que nos parece profundamente extraño es que este hombre, que en aquel momento estaba vinculado al Presidente más que al Congreso, por toda clase de razones, en vez de decirle al Presidente: "amigo, en realidad me siento incapaz de atender aquello. Su gobierno es un gobierno de desorden. Yo quiero controlar hasta el último cinco y quiero evitar gastos superfluos y no quiero que se me culpe ni se nos culpe de no aplicar los dineros nacionales de una manera correcta y clara". El Licenciado Echandi adopta otro camino: sin examen de la situación, porque no ha tenido tiempo de remover papeles; sin ponderación de los hechos ni de las circunstancias del momento y sin desconocer que entonces andaba el Congreso a la buena de Dios y en discordia con el Presidente, expone allí algunas cuantas ideas desordenadas y dispersas y sugiere un plan de economía cuya toda virtud consistía en halagar una de esas ilusiones propias de ciertos congresos o de las oposiciones de los congresos que consiste en aminorar las fuerzas públicas para dejar expuestos a los gobier-

nos a los azares del golpe de estado. No va en nuestro ánimo pensar que el señor Echandi, amigo del señor Acosta, quería alarise con las oposiciones del Presidente para tumbarlo. No sabemos si hasta allí llegan sus arrestos políticos. Hemos citado este hecho e insinuado tales consideraciones para que se vea tan solo el peligro de cierta clase de hombres como el señor Echandi: que se improvisan en todas las cosas. Seguramente si hubiera meditado antes lo que era la Secretaría de Hacienda, es difícil que hubiera aceptado esa posición, en aquel momento realmente difícil. Y si ya de Secretario y de colaborador de su amigo el señor Acosta, antes de halagar a las nerviosas tribunas de la Cámara, hubiera meditado en el acto de hombre y de funcionario que iba a realizar, también es difícil que lo hubiera hecho, porque con ello ni satisfizo a la Cámara ni salvó el honor de su gobierno, ni se hizo él mismo un favor.

Ahora bien, diga el señor Echandi: por qué le asqueó la Secretaría de Hacienda? Porque necesariamente tiene que haberle asqueado. Si el señor Echandi hubiera encontrado la posibilidad de ordenar aquello; si el señor Echandi hubiera hallado en el Presidente y en sus Ministros colaboradores suyos en un plan de buen gobierno; si el señor Echandi hubiera creído que todo se reducía a un discreto sistema de recortar partidas, de limitar-se a las entradas propias del tesoro, de imponer justas contribuciones, de evitar gastos inútiles, de no pagar giros de los Tinoco, qué dificultad habría encontrado entre los hombres de gobierno para administrar con rectitud la república?

O el señor Echandi procedió aquella vez como un gran republicano o simplemente procedió como un hombre que coge la política de su país por sport, sin el menor sentimiento del deber a cumplir ni del respeto a las instituciones de su país. O había algo en la Secretaría de Hacienda y este caballero se sintió enfermo allí o quiso darse el raro gusto de organizar un Ministerio de veinticuatro horas a fin de hacerse sentir como el hombre necesario, de esta república, algo así como el Venizelos de Grecia o el Musolini de Italia.

**Don Jesús Romero**

Fué favorecido con el

**No. 1468**

del obsequio semanal

**Número 40**

**de C. 25**

(Veinticinco colones)

en efectivo del último domingo.

**Don R. A. Taylor**

Fué favorecido con el

**No. 1229**

del obsequio semanal

**Número 15**

**de C. 10**

(Diez colones)

De los famosos cigarrillos VICTOR.

**CIGARRERIA CENTRAL**

## Se abrirá una escuela en Coyolar

Coyolar, 8.

A La Noticia Republicana

Ante numerosa concurrencia se trató de nombrar maestra por suscripción de padres de familia. Habló el Presidente de la Junta don Juan Moreno y reforzó sus ideas don Ramón Jiménez A. Hubo mucho entusiasmo y se hizo buena colecta. El 15 del presente se abrirán las clases. Sueldo para la maestra 3 5colones.

Corresponsal

## Sorteos de LA NUEVA CIGARRERIA

Domingo 8 de Julio

Club No. 1

Premiado el No. 37 de

Don Enrique Cooper

Club No. 2

Premiado el No. 13 de

Don Gregorio Gómez

En preparación el club No. 3. — Esta semana empezará a funcionar.

## BALSAMO RESTAURADOR DE LOS BRONQUIOS PARA CURAR

el Asma :: Tosterina :: Bronquitis :: Ronquera  
Inflamación de los pulmones  
Ahogo y respiración difícil

**BOTICA TROPICAL**  
San José, C. R.

De venta en todas las Boticas

## NUEVO PERMANENTE

De LA NUEVA PRENSA periódico desafortunadamente echandista, correspondiente al lunes 12 de marzo y al 4 y al 20 de abril de este año, tomamos los siguientes párrafos, los cuales expresan de una monera clara e indubitable por venir de donde vienen, es decir de un periódico echandista, el concepto en que se tiene por los mismos echandistas, la farsa llevada a cabo por el pretendido Partido Agrícola para lanzar la candidatura de don Alberto Echandi, burlando las eternas ambiciones de don Rafael Yglesias, que, sin embargo, ha seguido plegado a los que en la farsa mencionada se burlaron de él y al candidato de hoy, don Alberto Echandi, quien, además, ha declarado terminantemente que el señor Yglesias le perjudica. He aquí las palabras que copiamos de La Nueva Prensa:

"La asamblea del Partido Agrícola fué un fracaso.

Los que concurren dicen que constituyó más bien una sesión fúnebre. Se abrió la sesión con una explicación del doctor Cordero, quien continuó con la lectura del proyecto de plataforma. Aquello fué una creación kilométrica que dió todo el aspecto de una sesión fúnebre. Hemos de hacer constar que brillaron por su ausencia las cinco personas que figuran como candidatos. Se notó también que la mayoría de esas personas allí reunidas no eran agricultores.

Hubo discursos a granel: explicaciones, insinuaciones, frases de aliento etc. Todo fue palabrería y más palabrería.

Por cierto que un señor maestro de escuela al oír la lectura del programa o plataforma inició una polémica por el sólo hecho de que se dijo "Secretaría de Instrucción Pública", en vez de "Educación Pública". En poco estuvo que protestara enérgicamente por ese descuido. Después de palabrear un poco y poner a sudar la frente a los concurrentes con la desbordante verborrea de los que sentían nostalgia de discursos, el representante por Cartago motionó para que se fijara otro domingo, etc."

Otros: "La combinación del Partido Agrícola. — En la votación se darán dos tercios al Lic. don Alberto Echandi y uno al señor Yglesias. — La convención del Partido Agrícola SERA UNA COMEDIA CON EL FIN DE RETENER EN SUS FILAS A DON RAFAEL YGLESIAS, pues se tiene el temor de que este prescandidato se lance por aparte: — Y para que esto no ocurra, nos dicen, el director del Partido Agrícola ha ideado una combinación que se pondrá en práctica en los momentos de la votación.... De esto deduce que lo que se busca en esa COMEDIA es tener contenido al jefe del civilismo". — "El Primer Compromiso de don Alberto. — El primera claudicación de don Alberto". "En el discurso que el señor Echandi pronunció en el Trébol, expresó rotundamente que iría al triunfo o a la derrota sin compromisos de ninguna especie. Todo esto ha dado motivo a muchos comentarios entre personas imparciales, PUES MUY PRONTO, EN EL TERMINO DE OCHO DIAS, ha faltado el candidato agrícola a sus terminantes declaraciones".

Llamamos la atención acerca del hecho de que cuando las transcritas notas se publicaron, "La Nueva Prensa" estaba en las mismas manos que hoy.

## NAFTA - PETRO OL

Notable en el tratamiento de las enfermedades de la piel; sarna, rasquiña, escema, picazón y demás afecciones de origen parasitario de venta en las principales farmacias

## HIERRO NUXADO

Aumentará el Vigor Mental y Físico, Fuerza y Resistencia de Personas Gastadas o Nerviosas, a Veces en Dos Semanas.

MAS de cuatro millones de personas toman "Hierro Nuxado" anualmente. Ha obtenido la recomendación de notables personalidades políticas y comerciales de los Estados Unidos y en países extranjeros. Aprobado y empleado por muchos médicos. Hasta el venerable Papa Benedicto XV ensalzó los méritos de este famoso producto en un autógrafo en su propio retrato.

"Hierro Nuxado" es un poderoso fortificante de probada eficacia. Puede tomarse con entera confianza de que producirá los resultados que se prometen. Póngalo a prueba para convencerse. De venta en todas las buenas boticas del mundo entero.



Quiere Ud. tener Musculos de Acero como estos?

# OTRO PERMANENTE

Con fecha 14 de junio correspondiente al año pasado, La Tribuna le hizo a don Alberto Echandi un reportaje, publicado en ese mismo periódico, en el cual el candidato del llamado por mal nombre Partido Agrícola, dice lo siguiente, que copiamos textualmente de dicho reportaje:

"Ahora viene lo que me va a liquidar la candidatura, lo que me hará completamente impopular: yo no quiero ni gastar un centavo en la elección, NI SER ELECTO POR EL PUEBLO...; las elecciones populares son una irregularidad manifiesta y contribuyen a la desmoralización de los ciudadanos; las elecciones se hacen con dinero, con aguardiente, con promesas, con mentiras..."

Esas terminantes declaraciones demuestran el profundo desprecio en que don Alberto Echandi tiene al pueblo costarricense, cuyos votos está solicitando ahora y, naturalmente, empleando para ello los mismos métodos que él declara indispensables para hacer las elecciones entre nosotros. Por supuesto, que todo eso es una grosera calumnia contra el honrado pueblo costarricense, y la prueba de ello está precisamente en el desdén con que ese pueblo rechaza indignado la candidatura que se le quiere imponer a fuerza de aguardiente y de dinero. Por esta misma razón, sobre los pocos que siguen a don Alberto Echandi, a este candidato denigrador del pueblo, recae el baldón lanzado por su propio jefe en las palabras que literalmente hemos copiado.

# NOTAS DE LIMON

El sábado 30 de junio, el Partido Agrícola de Limón, celebró reunión extraordinaria con la asistencia de Licho Dobles Segreda, cincuenta peones de las fincas de don Julio Sánchez, que llegaron a este puerto a despedir a don Julio, y once quince trabajadores del Municipio de Limón.

Primeramente hizo uso de la palabra Licho; les habló linduras de don Alberto, les dijo que él es yerno de don Julio Sánchez, que don Julio Sánchez es el hombre más rico de Costa Rica.

Habló del 28 de abril, de los diputados que quedan en el Congreso de mayo de 1924 y finalmente habló de don Ricardo.

Dice Licho que don Ricardo carece de méritos, y que el único que tiene es el de "ser el hombre más inteligente de Costa Rica". En ese momento oímos aplausos de centenares de curiosos jimenistas que se hallaban frente al club agrícola.

¡Bravo, Licho! No hay que ser apasionado, debemos todos reconocer ese mérito de don Ricardo: "El hombre más inteligente de Costa Rica".

Seguidamente tomó la palabra un tal Jesús Alvarado, conocido en este puerto como el orador más asqueroso; con palabras muy propias de él, se expresó de don Ricardo y de don Antonio Segura, a quienes injurió gratuitamente, probablemente para dar una muestra a Licho de la clase de oratoria que en ese Club se estilaba.

El pánico de don Alberto es muy grande al ver nuestra Directiva Jimenista publicada en la "Noticia Republicana", e inmediatamente envió a Mr. Robert E. Smyth a este puerto a averiguar lo que sucedía aquí, pues don Alberto contaba con todo el puerto de Limón. Según nos han

dicho, Mr. Smyth nombró Jefe de Acción para dirigir los trabajos de propaganda en este puerto a don Octavio García, caballero panameño en vez de don Filadelfo Granados quien a pesar de su gran actividad, parece no haber dado ningún resultado satisfactorio a juicio del candidato.

¡Pobre don Filá! Tan mal agradecido que es don Alberto! Don Fulano tiene la culpa. Si es por el desastre de la Directiva Echandista de Guápiles, culpable es su hijo Adalberto, quien comisionado por la Directiva para ese trabajo, prefirió pasar el tiempo en el reservado de una taquilla y contentarse con el censo de 1924 que le ofreciera Pizarro (Intendente de Guápiles), en vez de poner en práctica el formulario de mentiras que las directivas echandistas saben dar a sus fieles, para la pesca de votos.

CORRESPONSAL

Limón, julio 10. de 1923.

AL Almacén

llegó

Afrecho de trigo

Hierro para techos

tel. 198. Ap. 614

Tomás Fernández.

# POR QUE HEREDIA ES JIMENISTA

II

La Administración del señor Jiménez, tanto en lo general como en lo local, se hizo sentir por el buen orden en el manejo de las rentas. Antes de la llegada al poder del Licenciado Jiménez la situación económica de nuestra Municipalidad era de suyo angustiosa. Sobre el tesoro municipal pesaba en mayo de 1910 una deuda de 25 mil colones. La falta de orden administrativo, especialmente en lo que se relaciona con el pago de impuestos municipales, el desequilibrio entre los gastos y las entradas y el hecho de que las rentas se consumieran en el pago de la luz de arco cuya suma alcanzaba a ₡ 914.28 mensuales y la entrada ordinaria de alumbrado, por mes, apenas llegaba a ₡ 450-00, teniendo la Municipalidad que dedicar al pago de la diferencia sus otras rentas; todo ello contribuyó a que aumentaran los déficits del tesoro municipal y no se pudiera destinar ninguna suma de dinero al arreglo de calles, reparación de edificios municipales, saneamiento local, aumento de caudal de aguas, obras de ornato, es decir, todo aquello que constituye el progreso de una ciudad.

Para mejorar la situación económica era indispensable financiar el tesoro municipal poniendo orden en el cobro de los impuestos municipales que hasta entonces había sido objeto de rebendas para determinadas personas, exceptuándolas de su pago; procurando, además, cancelar la deuda que pesaba sobre la Municipalidad y estableciendo la nueva planta eléctrica por cuenta de la Corporación, aprovechándose para ese objeto de la instalación de la nueva cañería.

Con el apoyo del nuevo Presidente Jiménez, los directores de la política local lograron mejorar la situación económica de la Municipalidad. Se estableció orden en la recaudación de los impuestos y se hicieron arreglos ventajosos para refundir la deuda municipal con la garantía del Estado que prestó el mismo señor Jiménez.

La cantidad adeudada, que la Municipalidad de 1910 heredó de la anterior y que ascendía a 25 mil colones, quedó reducida, al final de año, a ₡ 7.800-81. El Gobierno del señor Jiménez consintió además, en autorizar a la Municipalidad, por acuerdo del 23 de mayo de 1911, para la venta del derecho de gracias de dos mil hectáreas, cuyo producto alcanzó a ₡ 13.405-90, de los cuales correspondían a la Junta de Caridad la suma de ₡ 1.465-18. Con esa nueva entrada y con la normalización de las rentas municipales, después de que hubo de corregirse el desahujado que había, la situación económica de la Corporación varió totalmente, pues de la mencionada deuda de 25 mil colones, quedó reducida, a fines de 1911, a ₡ 467.90.

Sin embargo, para que la obra de financiar el tesoro municipal fuera completa, se necesitaba el establecimiento del alumbrado eléctrico por cuenta de Ayuntamiento, pues el contrato que vencía el 9 de mayo de 1912, había sido una carga pesada para el vecindario, no sólo por las frecuentes faltas de cumplimiento, sino por lo excesivo del impuesto que había habido que exigir del vecindario y porque aun así el cumplimiento del contrato de parte de la Municipalidad, le había absorbido, como hemos dicho antes, una buena parte de sus rentas. En frente de este problema, el Licenciado don Alfredo González, previa opinión del distinguido mecánico don Pablo Lépiz y del ingeniero Mr.

T. H. Purdy, elaboró, con el apoyo del Presidente Jiménez, un proyecto de ley que presentó al Congreso en su calidad de diputado, tendiente a la instalación de la nueva planta eléctrica. Acogido por la Cámara, se convirtió en ley de 13 de octubre de 1910. En virtud de la nueva ley se autorizó a la Municipalidad para emitir bonos hasta 100 mil colones para invertirlos en la nueva planta, con la garantía del Gobierno, cobrándose cargo el Estado, del pago de la cuota de intereses de los primeros veinte meses. Realizada la obra de la planta eléctrica, inaugurada el 15 de abril de 1915, la ciudad de Heredia empezó a transformarse, con el progreso material que se inició entonces. Las sumas de dinero que mensualmente salían de la localidad para pagar el servicio de luz, quedaban en la misma ciudad y se destinaban al mejoramiento de las calles, reparación de los edificios y al ornato en general. La obra de fomento municipal dio trabajo a muchos operarios y peones, con lo cual se mejoró la situación económica del vecindario; además de que buen número de artesanos había sido ocupado, ya en la ampliación del edificio del Liceo de Heredia, donde se invirtieron al rededor de 25 mil colones, lo mismo que en la construcción de la Escuela "Braulio Morales" y en el Palacio Municipal.

Motivo de orgullo es hoy para los jimenistas de esta ciudad presentar una actuación tan honrada como progresista, durante la Dilmón local del Gobierno del señor Jiménez, apoyados moral y materialmente por este distinguido Jefe de Estado. Es muy curioso el hecho de que las personas que entonces figuraron no pertenecen al Partido Agrícola actual, cuyos miembros son y han sido cómplices y autores de los desastrosos de nuestro gobierno local.

Veamos ahora otras obras de progreso, iniciadas en esta ciudad durante la Administración del señor Jiménez. Por decreto del 31 de julio de 1912 se destinó un crédito para instalar cañerías en Santo Domingo, San Pablo, San Joaquín, San Francisco, San Pablo de Barba, Concepción S. Fco. de S. Isidro, Mercedes, Barreal, San Juan y San Pedro de Sta. Bárbara, Los Angeles y Concepción de San Rafael.

Los trabajos de la cañería de esta ciudad, iniciados en la Administración del Lic. González Víquez, fueron continuados y concluidos en su mayor parte, en tiempo del Licenciado Jiménez. En enero de 1911 se terminaron los trabajos de la cañería de esta ciudad y se extendieron ramales para la instalación de las cañerías de Barba, San Rafael y San Pablo. Durante la Admón del señor Jiménez se terminaron también las de San Joaquín y se pidió el material y se principiaron los trabajos de las de Barreal, Mercedes y San Francisco. San Pedro y San Pablo de Barba, Barrio de Jesús, San Juan de Santa Bárbara, San José y Santiago de San Rafael.

El tubo principal de la cañería de Santo Domingo fue pedido durante la Administración del Licenciado González Víquez y las ampliaciones de hierro galvanizado para la ciudad fueron pedidas en la del señor Jiménez y se dio principio a los trabajos de ejecución. El material de las cañerías de Santa Rosa y Santo Tomás, fue pedido y ejecutado también en la Administración del señor Jiménez.

En el cantón de Belén, se construyó un tanque y se amplió la cañería de San Antonio, y se instalaron las de Rive-

Para dolor de cabeza  
TOME  
OBLEAS  
CEFALICAS  
más solubles y  
rápidas que  
las pastillas  
EN TODAS LAS BOTICAS



# United Fruit Company Servicio de Vapores

Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Limón y Boston; en su viaje de Boston a Limón harán escala en Habana y Cristóbal llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso, principiando con el vapor SAN GIL que saldrá de Limón el sábado 14 de abril, en la tarde, hasta nuevo aviso dichos vapores seguirán saliendo todos los sábados en la tarde de Limón, directamente para Boston.

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMAKES, harán el servicio regular entre Limón y Nueva York. Saldrán de Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso saldrán de Puerto Limón los sábados en la tarde, vía Cristóbal y Habana, es decir, mantendrán un servicio regular entre Limón, Cristóbal, Habana y Nueva York.

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO, de la Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán como de costumbre, cada quince días, los viernes en la tarde, de Limón para Bristol, Inglaterra, haciendo escala en Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pirie Sucs.

G. P. CHITTENDEN.—Administrador.

San José, abril 9 de 1923.

# Cerveza TRAUBE

La mejor del país

PIDALA en todos los establecimientos

ca del río de La Hoja, otro al Norte de San Rafael y el último en la Joya, de donde sale el ramal para la cañería de San José de San Rafael. Tan importante obra realizada por el señor Jiménez en la construcción de cañerías, es motivo suficiente para proclamarlo benefactor de la provincia. Finalmente, aquel Gobierno progresista comprendió en otras obras de interés en la ciudad. En esta última hizo reparaciones muy importantes en los edificios públicos que quedaron dañados con motivo de los temblores de 1910. Se hicieron reparaciones serias en el Liceo de Heredia, en el cuartel, en la casa de las Oficinas Judiciales y en el de la cárcel. La Junta de Educación auxiliada con sumas de dinero que recibió del Gobierno pudo reparar las escuelas de la ciudad especialmente la de Aplicación y la de Rafael Moya.

Nos reservamos para los próximos artículos reseñar la obra de fomento en los distritos del cantón central y en cada uno de los cantones que forman la provincia.

En el conjunto de las obras de cañería, de la provincia de Heredia, por la magnitud del trabajo emprendido, merece citarse el gran tanque situado en El Pedregal, trabajo muy laborioso a causa de la roca dura encontrada en su excavación; sin embargo, esta fue terminada y hecho el revestimiento de mampostería de fuertes dimensiones, que resistían cualquier presión. En ese tanque se colocaron los ramales para extender el servicio de agua a San Rafael, Barba y San Pablo. Tres estanques de menores dimensiones se hicieron; uno cer-

Un Herediano Agradecido

# La carrera de Maratón y discurso de Chequel

Chequel, héroe del 13 de junio de 1919, que hizo una memorable jornada a pié, precipitadamente, desde la capital a esta ciudad, dejando la carabina y demás enseres bélicos en uno de los excusados del Castillo Azul, se da la mano a través de las edades con el legendario soldado de Maratón.

El perfil del héroe costarricense resalta del nivel común de los humanos, y se dibuja gallardo, con delineamientos fantásticos y tintes de epopeya, sobre los vastos horizontes de la Historia.

Chequel, como el héroe de la antigua Grecia, corrió, voló, llegó; y trastocando la frase del inmortal heleno, exclamó: ¡Perdimos, y quedó vivo!... Y este valiente a quien se adelantaron a saludar los manes de Ricaurte, Santamaría y Policarpo Salvarrieta; este valiente que ya tiene erigido un monumento en el corazón de sus conciudadanos, es también a no dudarlo, la verba más elocuente y vibrante que han producido los solares patrios.

Su voz, ora cadenciosa y dulce como la del Divino Maestro; ora energética, potente e insinúan se como la de Poricles el ateniense; en cada período de sus discursos se nos antoja estar oyendo las bélicas estrofas de "La Marsellesa", cantadas por su propio autor.

Qué fuerza de lenguaje! qué elocuencia de estilo! qué hipérbolos!... qué sapiencia!

Pero oigamos al propio Chequel, para formarnos una idea del poder maravilloso de su elocuencia. (Chequel habla en el club echandista de esta ciudad y dice:)

Señores: Yo soy el trueno pudibundo y metafórico, que se desgrana a torrentes luminosos desde las delectables regiones del caos.

Mi voz, como el estampido de las olas al chocar contra la granítica arena de las costas, repercute y estalla en fantásticos ecos, allá, en la cavernosa profundidad de las montañas. Yo soy el tribuno mártir, que ha hecho la más grande de las jornadas, a una velocidad inicial de cuatrocientos nudos por segundo, desde la capital de esta República a la cuna del Emperador bajo un sol abrazador; aquel memorable día, en que el pueblo, que es un tirano con andrajos, incendió "La Información".

Yo fui el primero que dió a conocer al mundo el resultado de aquel nefasto acontecimiento... por eso soy echandista!... por eso soy verde!... La Historia registra infinidad de casos, en que la insignia verde ha sido el símbolo de pasadas redenciones. Oigamos el relato de los siglos.

Cuando la revolución Francesa, tres hombres, llamados Feneón, Esculapio y Praxiteles, con la magia de su palabra hipnotizaron al pueblo francés, que ebrío de coraje se lanzó sobre el Escorial, en donde se albergaba la tiranía, representada por Alejandro Borgia; y al embate furibundo de la plebe republicana se derrumbó el portentoso edificio y la cabeza de Alejandro fué sagrada por el verdugo Filócteles.

El pueblo invadió los jardines del Escorial, y arrancando las hojas de los árboles adoptó como divisa la escarapela verde.

Igual cosa pasó con Alemania cuando el pueblo tomó la Basti-

lla, y decapitó a Felipe Barba Roja, sucesor de Gengis-Kan, a quien había vencido Anibal el espartano en la batalla de Tobiac. Guillermo Telle, que era el aliado de Felipe, llegó demasiado tarde a Viena, en donde estaba la Bastilla, para evitar la catástrofe.

Soy echandista, porque comprendo que don Alberto tiene más millones que lo que tuvo Diógenes, aquel guerrero famoso de los tiempos medioevales, que murió de la peste bubónica frente a las murrallas de Tónez; mientras Mtridates, su lugarteniente, asediaba la ciudad de Tolosa, y Francisco Pizarro desembarca con cinco mil cruzados, rifleos, en la isla del Peloponeso.

Soy echandista, porque don Alberto es un sabio de la talla y temple de Juan Sin Tierra, rey de Escocia e inventor del telescopio y de la brújula; de aquel rey sabio que dió a conocer al mundo las leyes de la gravedad, por medio del galvanismo y de la radiografía.

Soy echandista porque don Alberto es más bueno que el pan tostado; él, después de la batalla final, es muy capaz de decir, parodiando a don Ricardo Corazón de León: "Todo se ha perdido, menos el honor", o aquella otra frase enérgica y violenta de Shakespeare, después de la batalla de Baihén: "No desprestigia al hombre una derrota, cuando es apóstol de una buena causa".

Nosotros, todos los reunidos aquí, debemos ser tan echandistas como lo es don Alberto, y a quien no lo sea con nosotros hay que suministrarle miel y vinagre; ese es precisamente el lema de nuestro preclaro Ayuntamiento, el cual se apoya en el precepto evangélico que dice: "la letra con sangre entra"; y en aquel otro del Ramastikaya: "al buen entendedor... San Pedro se la rempuja..."

Don Alberto, como estadista es muy superior a Terencio, varón, par de Francia y enemigo de los Guisais; como político apenas sí es comparable con Mozart, Homero o Miguel Angel; como inventor le quedan atrás Luis el Tartamudo y el papa Verengertorix, fundador de Constantinopla; a él se atribuye la paternidad de aquel ingenioso chiste que pasó de boca a boca, cuando la política de don Alfredo:

"En la esquina de una esquina Estaban dos gatos peleando, Porque una gata jamona A entrambos había engañado"

Concluyo aquí mi discurso, pidiendo a la férida y austera multitud que me escucha, un viva para don Alberto y otro para don Rafael, Viva etc...

HE DICHO.

Luego... una salva de aplausos, hurras para Chequel y los dos candidatos.

En cuanto a los comentarios del discurso, huelga decir que han tenido que ser muy favorables, ya que los allí presentes sabían tanto de historia y literatura, como el que esto escribe, de cantar una m'sa.

Alajuela, junio de 1923.

GUMIEL

**CAMBIE O VENDA**  
sus discos para  
**fonógrafo en la oficina**  
**de Segunda Mano**  
Frente a la tienda Max Kepfer  
50 vs. Este Teatro América

## La jornada política de ayer

(POR TELEGRAFO)

Heredia, 8.

Alajuela, 8.

A Noticia Republicana

A La Noticia Republicana

S. J.

San José

La asamblea republicana de anoche, animada con la presencia de la comisión jimenista de esa, ha sido de las más entusiastas y concurridas de la temporada de lucha. Es indudable que don León, el loquito, tendrá que hacer grandes rectificaciones en los informes fantásticos que le ha dado a su candidato, si no quiere que sigan creyendo en Alajuela que él se ocupa, preferentemente, en engañar a don Alberto.

Gómez Miralles hízonos falta anoche para que tomara fotografías de la enorme concurrencia de la reunión republicana. Con ello habría podido apreciar don Alberto la calidad de los números que le están haciendo sus amigos aquí. Las palabras de don Manuel Coto Fernández se están cumpliendo como una profecía: nuevas unidades, inesperadas, vienen a diario a engrosar nuestras filas.

DON JERONIMO

CORRESPONSAL



**BIRKEN WASSER**

Unica preparación que pone crespo el pelo, lo hace crecer y quita la caspa. Se garantiza la eficacia. De venta en todas las boticas. Al por mayor y detal en la Botica "El Cometa"

Gabriel Coronado, Sacerdotes  
TENERIA Y ALMACEN DE CUEROS y toda clase de materiales para zapatería  
SUELA DE LA MEJOR CALIDAD  
Ap. 483 — Tel. 713

PURGANTES -- y -- ANTIBILIOSAS -- son las -- PILDORAS :: :: DIABLITOS -4-

**CASIMIRES**  
Un surtido precioso, dibujos de moda y magnífica calidad, acabamos de recibir.  
M. VECCHI E HIJO

NON - PLUS - ULTRA  
HILOS para BORDAR a mano y a máquina BLANCO y COLORES garantizando clase y firmeza, tiene  
TIENDA PARIS  
Av. Central, José Carreras

# Y van dos..Para cuá

Cartago, julio 6 1923

Ya es la segunda vez que el Coronel don Gonzalo Figueroa, Comandante de Plaza de Cartago, provoca al público para que éste haga escándalos.

Hace próximamente un mes hizo bajar de un modo imperioso a un orador que estaba hablando al público desde el umbral de la puerta del Club Republicano.

El domingo dio la casualidad que las dos reuniones, republicana y echandista, salieron al mismo tiempo y al encontrarse los grupos, en la esquina del Salón París, cada uno de ellos vivió a su candidato. Por ese gran crimen se exasperó el señor Comandante y ordenó a la muchedumbre que se fuera acostar y un joven, Rubén Castro, de los que estaban allí presentes, le dijo: "aun no son las diez"; por lo que ordenó a la policía no solamente que se llevaran a ese joven al cuartel, sino que sacaran la díncha. En ese momento se interpuso don Ramón Jacinto Rivera, persona de todos bien conocida, y honorable en todos sus extremos, para evitar el vejamen pero el señor Figueroa, con ese ímpetu que le caracteriza dió un empujón al señor Rivera, que en poco estuvo diera con él en tierra.

Allí presentes estaban republicanos, volistas y echandistas, y todos, absolutamente todos, se dieron perfecta cuenta de la imposición de Figueroa.

Creemos que ya es hora de que el señor Ministro de Seguridad Pública tome cartas en el asunto, pues de lo contrario, y debido a una provocación de esta especie vamos a lamentar algún hecho del que nos haremos lástimas cuando ya las cosas no tengan remedio.

No nos importa en absoluto que el señor Figueroa tenga un color político, pero lo que sí nos importa, y mucho, es que sea él, el que precisamente está llamado a velar por el orden, el que la altura. Creemos también, que debiera nombrarse al señor Troyo, segundo Comandante, en reposición del primero, o por lo menos que en manifestaciones políticas se le dieran las atribuciones correspondientes, pues tanto la popularidad de que goza, como la ecuanimidad de este señor, basta para garantizar el orden en Cartago.

Aquí todos somos familia y no es de creerse, sin motivo fundado para ello, que partidarios de un bando y otro lleguen a las manos por política.

El señor Figueroa bien lo comprende así, pero tal vez sus buenos consejeros no.

Creemos que el señor Ministro se encargará de arreglar estas dificultades, antes de que las cosas lleguen a un punto irremediable.

Corresponsal Político

## AVISO

Suplicamos dirigir toda la correspondencia para La Noticia Republicana al apartado 783

La Administración.

**Paraguas italianos**  
de seda y media seda  
magnífica calidad a precios muy bajos  
De venta donde  
**A.T. Brenes y Sobrino**

**AEROGRAMAS**  
UNA ESTRELLA FRANCESA GANA EL CAMPEONATO DE TENNIS  
Londres, 7.—Susana Lenglen, estrella francesa, ganó el título de campeón único mundial en el concurso de tennis sucesivo, derrotando a Miss Kathleen Mc. Came.

SE ESPERA LA DETERMINACION DEL JURADO EN EL CONCURSO DE GLOBOS  
Indianópolis, 7.—La determinación del Jurado acerca del concurso de globos, que tuvo lugar en ésta el cuatro de julio, se está esperando para ver quién ganó, pues el teniente L. J. Worth no ha informado todavía.

CONCURSO POR EL TROFEO "DIAMOND SKULL"  
Holey on Thames, 7. — Mr. Katoris, en el concurso por el trofeo "Diamond Skull" batió a Ked Golly en el final.

# La España MARTINEZ & Cia

TRANSITORIAMENTE —MIENTRAS NOS INSTALAMOS DE NUEVO— ATENDERMOS NUESTROS NEGOCIOS EN LA BODEGA DE DON FRANCISCO ARMIJO.